

30 janvier 2024 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

Déclaration conjointe du Président de la République et du Roi de Suède Carl XVI Gustaf.

Votre Majesté,
Madame,
Vos Altesses Royales,
Mesdames et Messieurs,

C'est un immense plaisir pour mon épouse et moi-même de nous trouver aujourd'hui à vos côtés à Stockholm. Et je voudrais tout d'abord remercier Sa Majesté pour son invitation en Suède à l'occasion de cette visite d'État.

Cette visite nous honore et à travers nous, tout le peuple français. Je voudrais saisir cette occasion pour faire part une nouvelle fois à sa Majesté, des très chaleureuses félicitations de la Nation française, alors que vous venez de célébrer tout au long de l'année dernière, les 50 ans de votre accession au trône et que le peuple suédois tout entier a marqué les 500 ans de la formation de la Suède indépendante en 1523.

À de rares exceptions près, ces 500 ans ont été caractérisés par des relations étroites entre nos deux pays. Ces lieux portent la mémoire des entretiens philosophiques de René Descartes et de la reine Christina de Suède, et l'histoire a également fait que c'est un Français, Jean-Baptiste Bernadotte que la Suède a choisi pour veiller sur le destin du royaume sous le nom de Carl Dan Futon de Johann, il y a plus de deux siècles. Votre ancêtre, qui est le lien à coup sûr le plus intime, le plus fort entre nos deux pays, ce lien, qui s'est développé au fil des ans, est porté aujourd'hui au quotidien par une communauté française et franco-suédoise vibrante que j'ai eu le plaisir de rencontrer ce matin.

Et en effet, un peu plus de 10 000 Français vivent dans votre pays, quand un peu plus de 30 000 Suédois vivent en France. Cela faisait bien trop longtemps qu'un président français n'était pas venu en visite d'État en Suède, 24 ans pour être exact.

Ma visite est donc d'abord l'occasion de renouveler ces liens d'amitié, de partenariat dans l'Union européenne et, à l'heure où la Suède va entrer dans l'OTAN, ces liens d'alliance. En 2017, à Göteborg, le Premier ministre suédois et moi-même avons décidé d'initier un processus de rapprochement fondé sur les convergences de nos pays en matière d'innovation et de solutions vertes afin de contribuer à la transition numérique et environnementale européenne. Les deux jours que nous allons passer ici, à Stockholm et à Lund, seront l'occasion d'entériner une nouvelle étape de ce rapprochement à travers l'approfondissement de notre partenariat stratégique. Ils nous permettront, à mon épouse et à moi-même, d'aller à la rencontre d'une Suède moderne qui se diversifie, se transforme, innove, qui s'engage pour l'avenir de l'Union européenne et pour la sécurité du continent.

Et je souhaite que cette visite contribue à faire naître une confiance et une vitalité nouvelle entre nous. En nous appuyant sur l'excellente coopération que nous avons eue dans le cadre de notre trio de présidence, vous l'avez évoqué, du Conseil de l'Union européenne, je souhaite que cette nouvelle phase de la relation bilatérale soit mise au service d'une Union européenne plus sûre d'elle-même, de ses valeurs, plus prospère et plus verte, plus forte et plus résiliente. En un mot, plus souveraine. C'est là le sens des échanges que j'aurai tout à l'heure avec Sa Majesté, avec le Talman et les membres du Reichstag, puis avec le Premier ministre Ulf KRISTERSSON.

Nous signerons un partenariat stratégique d'innovation entre nos deux pays qui sera accompagné de plusieurs accords sectoriels.

Je retrouverai ensuite Sa Majesté le Premier ministre à l'Académie militaire de Carlsberg pour évoquer l'engagement de la Suède et de la France dans la défense de l'Europe alors que la guerre est revenue sur notre continent.

Nous aurons ensuite le plaisir de revenir ici, votre Majesté, au Palais royal, avec nos délégations, pour célébrer l'amitié franco-suédoise.

Demain sera la déclinaison concrète de notre partenariat stratégique qui sera mis en valeur, notamment par l'action de nos entreprises réunies à l'occasion d'un forum d'affaires dans le magnifique hôtel de ville de Stockholm.

Puis nous irons ensemble en Scanie et plus particulièrement à Lund, pour aller à la rencontre de ceux qui agissent pour une Europe plus compétitive et souveraine, que ce soit en construisant la plus importante source neutronique au monde ou en rassemblant des composants critiques de transition énergétique destinés à l'industrie nucléaire comme à la filière hydrogène.

À l'université de Lund, j'aurai l'honneur d'être l'invité du célèbre Studentafton, ce format de débat politique organisé par les étudiants suédois depuis plus d'un siècle pour des échanges consacrés à la résilience de nos démocraties européennes.

C'est dans cette même université, vous l'avez rappelé, qu'enseigne la professeure franco-suédoise, Anne L'HUILLIER, qui a reçu en 2023 le prix Nobel de physique avec Pierre AGOSTINI et Ferenc KRAUSZ. Nous n'aurions pu imaginer meilleur exemple de la force de nos liens et du rayonnement de la coopération scientifique entre nos deux pays.

Voilà, Mesdames et Messieurs, ce que je souhaitais dire alors que débute notre visite d'État en Suède. Laissez-moi, encore une fois, remercier Sa Majesté le Roi et Sa Majesté la Reine pour leur accueil, leur hospitalité.

Merci beaucoup.